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Angol: Más de $100 millones del Royalti 
Minero se invertirán en arreglo e 

iluminación de calles

Nanette Andrade

Luego de la aprobación 
unánime en el Concejo Mu-
nicipal, la concejal Beatriz 
Sanhueza dio a conocer 
parte de las inversiones que 
se podrán hacer en Angol 
de los $438.187.066 que 
ingresaron por concepto de 
regalías del Royalti Minero, 
entre las que destacan los 
arreglos de varias calles 

La concejal Beatriz 
Sanhueza dio 
a conocer las 

inversiones que se 
realizarán con esos 
recursos de acuerdo 
a lo aprobado en el 
Concejo Municipal

e iluminación de diversos 
sectores.

Al respecto la concejal 
puntualizó que los recursos 
se van a dividir en diferen-
tes iniciativas, “entre esas 
está el proyecto de emer-
gencia de reparación de 
accesos puestos en el aeró-
dromo, incluyendo el acce-
so al camino del aeródro-
mo, y también adentro de la 
estadía. Y eso todo tiene un 

total de 35 millones”.
Además, se consideró la 

ampliación de la infraes-
tructura municipal donde 
actualmente funciona la 
Farmacia Municipal que 
será trasladada en los próxi-
mos días a la calle Caupoli-
cán, por lo que la sede ubi-
cada en el puente Vergara, 
será ampliada para mudar 
allí a Fomento Productivo, 
lo que tendrá un costo de 

poco más de 249 millones 
pesos.

También se consideró la 
reposición luminarias LED 
en varios sectores de la 
comuna de Angol con una 
inversión de $60 millo-
nes, así como la reposición 
de veredas en diferentes 
sectores por un monto de 
$49.587.066. 

Los bacheos
Una de las inversiones 

más esperadas, tiene que 
ver con bacheos o repara-
ción de eventos en distin-
tas calles y avenidas en lo 
que se invertirá un total de 
44.500.000 pesos. La con-
cejal indicó los puntos espe-
cíficos donde se van a hacer 
los mejoramientos.

Estos puntos son: calle Pe-
dro Aguirre Cerda frente a la 
Escuela 25; Manuel Bunster 
frente a la PDI; Colipí frente 

al Juzgado de Familia; Cau-
policán frente a Chile Ex-
press; Berlín con Las Heras; 
Rancagua con Las Heras; 
Ocalindo, entre Rancagua y 
Chacabuco; Rancagua con 
Los Coihues; Chacabuco 
con Los Coihues; Soto Salas 
con Chacabuco; Bulnes con 
Sotomayor; Maipú con San 
Martín; Rancagua con San 
Martín; Rancagua con Soto 
Salas; Maipú con Coronel 
Luis Saavedra; Campo de 
Marte con San Martín; Es-
meralda con Oxford; Cau-
policán al frente del Mozart; 
Caupolicán con Covadonga 
y Covadonga con Bunster. 

“De todos los casos que 
ya mencioné. Obviamente 
ahí se generó un diagnósti-
co. Son los eventos que son 
más grandes en la pavimen-
tación, son más transita-
dos”, finalizó la concejal.

Desde su conformación 
en marzo de este año, la 
comisión ha sesionado de 
manera regular para inda-
gar las eventuales irregu-
laridades en la compra del 
inmueble, incluyendo la uti-
lización de fondos públicos 
sin cumplir con los requisi-
tos constitucionales ni ad-
ministrativos, y la eventual 
participación de autorida-
des del gobierno en el dise-
ño de una operación que ha 
sido duramente cuestiona-
da tanto en el plano jurídico 
como político.

Una de las integrantes 
más activas de esta instan-
cia ha sido la diputada por 
La Araucanía, Gloria Na-
veillan, quien ha jugado un 
rol clave en el desarrollo 

de la investigación. Desde 
un principio, la parlamen-
taria promovió solicitudes 
formales de información, 
impulsó citaciones a auto-
ridades clave y presentó un 
extenso cuestionario dirigi-
do al propio Presidente de 
la República, con el objetivo 
de esclarecer los detalles y 
responsabilidades detrás 
de la operación.

“El gobierno debe expli-
car por qué se intentó lle-
var adelante esta compra 
de forma oculta, utilizan-
do recursos que estaban 
destinados al fomento de 
la cultura en nuestro país. 
Aquí no estamos hablando 
de un simple error admi-
nistrativo, estamos frente a 
un caso grave que vulnera 

principios básicos como la 
probidad y la transparen-
cia en el uso de los recursos 
públicos”, señaló Naveillan.

Entre uno de los aspec-
tos más cuestionados por 
la diputada se encuentra el 
hecho de que, al momen-
to de iniciar el proceso de 
compra, el inmueble en 
cuestión figuraba con dos 
altas autoridades del Esta-
do como copropietarias: la 
senadora Isabel Allende y la 
ministra de Defensa, Maya 
Fernández. Para Naveillan, 
esta situación debió haber 
generado inmediatamente 
una alerta institucional por 
posible conflicto de interés, 
lo que no ocurrió.

“Cuesta creer que ningún 
funcionario advirtiera lo 

Mañana miércoles 18 de junio, la Comisión Especial Investigadora 
de la Cámara de Diputados votará el informe 

final sobre la polémica compra y posterior anulación de la casa del 
expresidente Salvador Allende, adquisición que fue impulsada por 
el Ministerio de Bienes Nacionales, pero financiada inicialmente 
con recursos provenientes del presupuesto del Ministerio de las 

Culturas, las Artes y el Patrimonio.

Diputada Gloria Naveillan y votación clave en
 comisión investigadora por casa Allende:

“Es nuestro deber exigir responsabilidades hasta el final”

que estaba a la vista. Si no 
fue negligencia, entonces 
hubo una decisión cons-
ciente de ocultar informa-
ción y desviar recursos con 
fines políticos”, sostuvo.

Durante las sesiones de 
la comisión, la parlamen-
taria ha insistido en que el 
informe final debe incluir 
recomendaciones claras, 
tanto administrativas como 
legislativas, para evitar que 
casos similares vuelvan a 
repetirse. Asimismo, ha 

planteado la necesidad de 
establecer responsabilida-
des concretas y, si corres-
ponde, derivaciones al Mi-
nisterio Público.

“La ciudadanía espera 
que el Congreso fiscalice 
y actúe con firmeza. Votar 
este informe no es solo ce-
rrar una comisión, es abrir 
la puerta a la verdad, a la 
transparencia y a la justicia 
que se merecen todos los 
chilenos”, concluyó.
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